

PROFIL DE L'EMPLOI

N° Odyssee : 251014

N° de l'emploi : 377

Nature de l'emploi : MCF

Section CNU : 15, 07

Libellé de l'emploi : Langue chinoise et linguistique des langues de Chine

Enseignement :

Rattaché au département d'études chinoises, le candidat devra être capable d'assurer des enseignements de qualité sur la grammaire du chinois standard à tous les niveaux de licence de chinois LLCER ainsi que des cours généraux de linguistique chinoise au niveau L3. Une excellente connaissance du chinois parlé et écrit est une condition indispensable : le candidat recruté devra être prêt à prendre part aux cours de langue de tous niveaux et à l'élaboration des matériaux pédagogiques du département. Il s'engagera à participer activement aux tâches de gestion et d'encadrement dans et hors du département d'Études chinoises de l'Inalco. En fonction de ses spécialités, il sera amené à proposer un séminaire de linguistique aux divers niveaux des masters Études chinoises et/ou Sciences du Langage. Une spécialisation dans les domaines des dialectes chinois ou d'autres langues non sinitiques parlées en Chine serait appréciée. Le candidat pourra assurer des séances de préparation à l'épreuve de linguistique de l'agrégation de chinois.

Le candidat devra également contribuer à l'élaboration d'outils pédagogiques, notamment numériques, dans le cadre du développement de l'offre d'enseignements hybrides ou à distance de l'établissement. Une compétence en TICE et une réflexion sur la pédagogie numérique sont souhaitables.

Il pourra, en fonction de sa discipline de spécialité, assurer une partie de son service dans des enseignements transversaux à l'échelle de l'établissement aux niveaux licence et master.

Il sera susceptible d'intervenir dans l'accompagnement pédagogique et méthodologique des étudiants et d'assurer des enseignements en anglais.

Il sera attendu du candidat qu'il s'investisse dans la vie et le fonctionnement du département et de l'institut, la réflexion sur l'évolution des formations, ainsi que l'encadrement des étudiant(e)s.

Département d'enseignement :

Lieu d'exercice : Inalco, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Directeur/directrice département : M. Zhe Ji

Courriel du directeur/de la directrice de département : zhe.ji@inalco.fr

URL du département : <https://www.inalco.fr/etudes-chinoises>

Recherche :

Les recherches du candidat devront porter sur la linguistique d'une ou plusieurs langues sinitiques ou non sinitiques parlées en Chine. Ses recherches pourront concerner toutes les familles de langues (sino-tibétaine, austronésienne, austroasiatique, altaïque) et s'inscrire dans tout domaine de la linguistique (phonétique/phonologie, morphosyntaxe, etc).

Le candidat devra démontrer son excellence scientifique et son insertion dans les réseaux de la recherche par

des publications de qualité et la participation à des événements scientifiques (colloques, conférences) nationaux et internationaux. Il devra se montrer capable de collaborer avec des chercheurs et institutions de recherche en Asie comme dans le monde occidental.

Le candidat envisagera la convergence entre ses travaux et l'identité intellectuelle et scientifique de l'Inalco, telle qu'elle s'incarne dans les projets collectifs portés par l'établissement et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l'enseignant-chercheur recruté pourra intégrer l'unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle de l'Inalco, notamment :

Le Centre de recherches linguistiques sur l'Asie orientale (CRLAO)

Lieu d'exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Directeur/directrice de laboratoire : M. Huy Linh DAO

Courriel du directeur de laboratoire : huy-linh.dao@inalco.fr

URL du laboratoire : <https://www.inalco.fr/crlao> <http://crlao.ehess.fr/>

En fonction des spécificités propres de ses terrains d'études et de ses thématiques de recherche, la personne recrutée pourra choisir de participer aux travaux de l'un ou de plusieurs des axes suivants du CRLAO :

1/ Diversité et diversification des langues

2/ Syntaxe et sémantique des langues contemporaines d'Asie orientale : approches formelles et expérimentales

3/ Langue et écriture chinoises : émergence, évolution et diffusion

Langues et Civilisations à Tradition Orale (LACITO)

Lieu d'exercice : Campus CNRS - 7, rue Guy Môquet (bât. D), 94800 Villejuif

Directeur/directrice de laboratoire : Mme Cécile LEGUY

Courriel du directeur de laboratoire : cecile.leguy@sorbonne-nouvelle.fr

URL du laboratoire : <https://lacito.cnrs.fr/>

L'UMR LACITO comprend trois axes de recherche non-exclusifs, une même personne pouvant inscrire ses travaux dans l'un ou l'autre axe en fonction des projets. Ces trois axes de recherche sont 1. Description et corpus, 2. Typologie et linguistique historique et 3. Anthropologie linguistique. Ce qui fait l'unité du laboratoire est l'importance accordée à la collecte de données de première main sur des langues peu décrites, ainsi que le développement de ressources numériques facilitant l'exploration de la diversité linguistique et culturelle. Le laboratoire soutient en priorité les missions consacrées aux recherches menées sur le terrain.

On attend d'un enseignant-chercheur rattaché au LACITO qu'il participe aux activités du laboratoire et qu'il soit force de proposition pour les projets collectifs.

Institut Français de Recherche sur l'Asie de l'Est (IFRAE)

Lieu d'exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Directeur/directrice de laboratoire : Bernard Thomann

Courriel du directeur de laboratoire : bernard.thomann@inalco.fr

URL du laboratoire : <https://ifrae.cnrs.fr/>

L'Institut français de recherches sur l'Asie de l'est (IFRAE, UMR8043) souhaite renforcer l'axe linguistique de son axe 1 intitulé « Les langues, les sources et leurs enjeux ». En effet, un spécialiste de langue et linguistique chinoise pourrait s'intégrer à un des projets du thème 2 « Les concepts et les mots : Constitution et exploitation des corpus langagier ». Il est particulièrement attendu que le candidat renforce la recherche sur le chinois dans ce domaine.

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l'article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra

intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs juniors.

Job title : Chinese language and linguistics of the languages of China

Teaching :

Reporting to the Department of Chinese Studies, the candidate must be able to provide high-quality teaching on standard Chinese grammar at all levels of the Chinese LLCER Bachelor's degree, as well as general Chinese linguistics courses at Year 3 level. An excellent knowledge of spoken and written Chinese is a prerequisite: the recruited candidate should be prepared to take part in language courses at all levels and in the development of the department's teaching materials. They must be willing to participate actively in management and supervisory tasks both inside and outside Inalco's Department of Chinese Studies. Depending on their area of specialization, they will be required to offer a linguistics seminar at various levels of the Chinese Studies and/or Language Science programs. Specialization in Chinese dialects or other non-Sinitic languages spoken in China would be appreciated. They may also be called upon to help prepare students for the linguistic section for the entrance examinations to the teaching profession in Chinese (agrégation de chinois).

The candidate will also be expected to contribute to the development of teaching tools, particularly digital ones, as part of the establishment's hybrid or distance learning offer. Competence in ICTE and interest in digital pedagogy are desirable.

Depending on the candidate's specialist discipline, part of their teaching duties may be devoted to cross-disciplinary teaching within their department, or institution-wide at bachelor's and master's level.

They may also be called upon to provide pedagogical and methodological support to students, and to teach in English.

The candidate will be expected to play an active role in the life and operation of the department and institute, to reflect on the development of training courses, and to supervise students.

Teaching department :

Location : Inalco, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13
Department Director : Zhe Ji
Director's e-mail address : zhe.ji@inalco.fr
Department URL : <https://www.inalco.fr/etudes-chinoises>

Research :

The candidate's research should focus on the linguistics of one or more Sinitic or non-Sinitic languages spoken in China. Research may concern any language family (Sino-Tibetan, Austronesian, Austroasiatic, Altaic) and any field of linguistics (phonetics/phonology, morphosyntax, etc.). Candidates must demonstrate scientific excellence and integration into research networks through high-quality publications and participation in national and international scientific events (symposia, conferences).

They must be able to collaborate with researchers and research institutions in Asia and the West. Candidates should consider the convergence between their work and Inalco's intellectual and scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the institution and its research units. Depending on their specialties, the recruited teacher-researcher will be able to join the research unit of their choice from among Inalco's own teams and Mixed Research Units (UMRs) (co-)supervised by Inalco, in particular :

The Center for Linguistic Research on Oriental Asia (CRLAO)

Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Laboratory director : M. Huy Linh DAO

Laboratory director's e-mail : huy-linh.dao@inalco.fr

Laboratory URL : <https://www.inalco.fr/crlao> <http://crlao.ehess.fr/>

Depending on the specificities of their field of study and research themes, the person recruited will be able to choose to participate in the work of one or more of the following CRLAO axes:

1/ Language diversity and diversification

2/ Syntax and semantics of contemporary oriental Asian languages: formal and experimental approaches

3/ Chinese language and writing: emergence, evolution and diffusion

Languages and Civilizations with an Oral Tradition (LACITO)

Location : Campus CNRS - 7, rue Guy Môquet (bât. D), 94800 Villejuif

Laboratory director : Mme Cécile LEGUY

Laboratory director's e-mail : cecile.leguy@sorbonne-nouvelle.fr

Laboratory URL : <https://lacito.cnrs.fr/>

The UMR LACITO comprises three non-exclusive research axes, with one person being able to work in either one or the other, depending on the project. These three axes are 1. Description and corpora, 2. Typology and historical linguistics, and 3. Linguistic anthropology. What unites the laboratory is its emphasis on collecting first-hand data on little-described languages, and on developing digital resources that facilitate the exploration of linguistic and cultural diversity. The laboratory gives priority to supporting missions devoted to field research.

A teacher-researcher attached to LACITO is expected to participate in the laboratory's activities and to be a driving force behind collective projects.

French Institute for East Asian Research (IFRAE)

Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Laboratory Director : Bernard Thomann

Laboratory Director's e-mail : bernard.thomann@inalco.fr

Laboratory URL : <https://ifrae.cnrs.fr/>

The French Institute for Research on East Asia (IFRAE, UMR8043) wishes to strengthen the linguistic axis of its Axis 1 entitled "Languages, sources and their issues". Indeed, a specialist in Chinese language and linguistics could be integrated into one of the projects of theme 2 "Concepts and words: Constitution and exploitation of language corpora". The candidate is especially expected to strengthen research on Chinese in this field.

The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in accordance with the provisions of article 20-4 of

decree no. 84-431 of June 6, 1984.

Ref.: Decree of February 6, 2023, on the general procedures for transfers, secondments, and recruitment through competitive examinations for associate professors, university professors, and junior professor chairs.